

LES JEUDIS DE LA MSHE

Cycle de conférences
grand public
organisé
par la Maison
des Sciences
de l'Homme et de
l'Environnement
C. N. Ledoux



communication-mshe@univ-fcomte.fr
<https://mshe.univ-fcomte.fr>

Le 1^{er} jeudi de chaque mois
de 20h à 21h
salle de conférence de la MSHE
1 rue Ch. Nodier, Besançon

Entrée libre et gratuite
dans la limite des places disponibles

Jeudi 6 février 2020

Quels outils « psychologiques » utilisent les prestidigitateurs ?

Cyril Thomas, maître de conférences en psychologie, université de Paris

Les magiciens trompent souvent l'esprit des spectateurs en s'appuyant sur certaines de leurs limites cognitives. Le nombre de recherches mettant en lien la magie et la psychologie a considérablement augmenté ces dix dernières années, cette thématique offrant un terrain original pour étudier l'attention, la perception ou encore le raisonnement. Dans cette conférence Cyril Thomas présentera plusieurs recherches qui s'inscrivent dans cette perspective.

Il discutera dans un premier temps de l'intérêt de cette « étude expérimentale de la magie ». Dans un second temps, il présentera deux illusions perceptives robustes, en tentant de mettre en lumière les processus cognitifs qui pourraient les produire. Enfin, Cyril Thomas évoquera la manière dont les magiciens manipulent les capacités de raisonnement des spectateurs, leur faisant parfois croire en l'impossible.